
第 14 次「校長室下午茶」紀錄 
時    間:97 年 10 月 21 日（星期四）下午 3時 30 

地    點:校本部行政大樓第 2 會議室 

參加人員：(詳如簽到表) 

主    席：郭校長義雄                               記錄：黃紫雲 

               

發言記要（參加者發言暨校長答覆內容）： 

校長致詞： 

    本次校長室下午茶，援例請第 1次來參加的同學優先發言。 

 

序次 發言人 發言內容 校長回應 

一 英語系 

助理教授

蘇席瑤 

 

過去兩年學校陸續增設的數位

教學講桌對教師同仁教學的方

便性以及多元性都有極大的幫

助。不過由於懷孕的關係，較

易疲倦且不宜長時間久站，但

數位講桌的設計為適合講者站

立的高度，因此透過本系助教

洽詢總務處，是否有高腳椅可

供懷孕同仁授課時使用。總務

處表示沒有，並建議懷孕同仁

將教室裡學生的椅子搬至講台

上使用，即可與學生區別高

度。但學生椅（或一般椅子）

的高度和數位講桌的高度仍有

一定的落差，此建議並無法適

用。可否商請學校購置部分高

腳椅，供懷孕或身體狀況不適

合久站，但又想使用數位教學

講桌協助教學的同仁們使用？

盼請校長可以協助解決此一問

題。 

已請總務長依實際需

要配合訂製。 
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序次 發言人 發言內容 校長回應 

二 華語碩

一李家

豪 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一、請校長協助慰留華研所可

能離職的鄧守信教授及

鄭錦全教授。 

二、請校長在作華研所及本校

華語教學未來規劃時，考

量華研所及國語中心間

的緊密關係。 

三、請校長為華研所爭取增聘

師資。 

鄭錦全教授及鄧守信教

授是非常好的老師，鄭

院士在國際上享有盛

名，難得敦請至本校，

希望他可以續留任教，

師大有很多傑出校友，

如哈佛大學語言學的教

授等，將來也可延攬至

本校授課，以提升本校

學術水準。 

為應全球華語熱潮，有

關本校華語教學師資，

據了解目前全校有 20

多位教師可以教授華

語，在聘請師資方面，

未來華研所、應華系、

國華系、英語系及國文

系等相關各系，將與本

校國語教學中心結合，

建立制度，充分發揮功

能。 

三 華研所 

研一     

江蜀懿 

 

 

 

 

 

 

關於「教授要待在研究室讓學

生找得到」一事，我們學生反

倒沒有這種需求的感受，教授

們上課時盡心盡力，對學生關

愛備至，讓我們學生十分感

動，才入學不到三個月，就願

意為所上事務向校長請願，而

且 email 往返也十分方便，並

不會找不到老師。     

校長對學校規劃有全考量，可

老師應關愛學生，以教

學為使命感，讓學生引

為仿傚的對象，學生需

要什麼，只要是合理的

要求，學校及老師應全

力配合。 

目前實施校務基金制大

學朝企業化經營，不僅

要通過嚴峻的評鑑，並

應有退場機制，同學們
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序次 發言人 發言內容 校長回應 

是學生擔心「系所合併」會導

致華研所遷往林口，這不是我

們所樂見。  

十分贊同校長努力降低華研所

師生比，但本所研究性質特

殊，學生來源也十分多元，請

校長多費心，再增聘適合華研

所的優秀師資。 

謝謝校長，辛苦了！ 

應珍惜資源，建立使用

者付費的觀念。 

未來林口校區會隨地方

發展，中長期遠景可

期。 

四 物理系 

劉智豪 
請求是否可挪本部部分床位給

研究生宿舍！ 

研究生的床位分配： 

由於本部研究生與分部研究生

比約為 3：1，本部的研究室也

少，因此學生往返頻繁。 

校本部的宿舍有許多北部的大

學生備上；是否可挪部份給中

南部的研究生。             

 

本校的宿舍收費是非

常便宜的，是否挪本部

宿舍部分床位給研究

生，立即請學務處住輔

組研議。 

學務處回復： 

住宿輔導組承校長及

張副校長指示，於 10

月 23 日邀集公館學務

組李建興組長及各宿

舍業務相關人員及學

生宿委研商大學部及

研究生床位核配率調

整有關事宜，經彙整各

方意見並將學一舍部

分樓層納入調整供研

究生住宿考量，俟研擬

較合理調整方案後，於

近日內專案陳核。 

五 社教系 

三年級 

廖惠閔 

學校這學期所決策的「兼任

教師不可上必修課」的規

定，導致社教系圖資組部份

請同學先向系所主任反

映，系所應最了解同學

的需要，教務處也會協

 3



序次 發言人 發言內容 校長回應 

 

 

 

必修課面臨無師可上，或是

必須向圖資所老師請求開課

的狀況，而因教授皆有開課

學分限制，也就使得圖資組

許多選修課開課不成，變成

「選修毫無意義」，幾乎是

「全必修」。此種狀況嚴重損

害到學生受教權，很有可能

到台大修課（若學校不正視

此問題的話）。 

助處理。 

校方希望各系未來課程

改革、資源整合，有利

學校及同學競爭力。 

期許同學們基礎課程一

定要修好，具國際觀及

良好語言能力，未來才

能有競爭力。 

六 黃渤珽 

彭依諄 

（學生自治

會代表 

-副會長） 

 

一、本校數位影音藝術學程臨

時停開案，建請妥善處理

以維學生學習權益。 

二、建請調整本校各校區教學

分配以符學生受教之權

益。 

三、建議暫停校車收費案。 

經費是停開學程考慮因

素之一，在停開學程的

過程，皆會考量現有已

修習同學的學程相關事

宜。 

同學應重視學校資源使

用，使用及分配都很重

要，例如林口校區，學

校已投入 2、3 億經費建

設軟硬體，對於各校

區，學校以著重對校整

體的發展為優先考量。 

所提校車收費案，為建

立使用者付費觀念，亦

會在學期結束後再檢討

成效。 

 

散會（17 時 00 分） 
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